

922166/4/1

SOCIÉTÉ  
ARCHÉOLOGIQUE  
et  
HISTORIQUE  
de  
la Charente

Ruffec le 18 novembre 1898

Mon bien cher collègue.

A la Société archéologique de la Charente nous n'avons pas de séances de juillet en octobre inclusivement; c'est à notre réunion de Novembre que j'ai comme le Congrès des Sociétés savantes à Toulouse en 1899.

Je n'ai jamais été un fervent des réunions de la Sorbonne -- cette tentation de la transposition en Province me paraît bonne et me sourit d'autant plus, dans le cas présent, que Toulouse, c'est chez vous, ... et j'ai toujours plaisir au profit à vous revoir. J'ai donc le projet de me rendre au Congrès et d'y présenter une courte réponse à la première question d'archéol. préhistorique.

{ Relevé sommaire des sépultures préhistoriques :  
3 { Sépulture par inhumation, sépulture par incinération

Bien que tous mes notes sur ce sujet soient prises depuis longtemps je n'ai pas beaucoup de temps pour préparer ma travail ; aussi je viens vous prier de répondre aux questions ci-après, si vous le pouvez :

1<sup>o</sup> Le programme dit de se reférer comme point de comparaison, d'un mémoire sur les sépultures du Gard publié dans le Bulletin archéologique de 1898.

{ J'ai écrit à Paris pour avoir ce travail ; on me  
3 { répond : Ancien N° 1898 n'est pas arrivé ; les deux  
{ derniers de 1897 ne contiennent pas l'article indiqué.

où puis-je me procurer ce mémoire ?

2<sup>o</sup> Quel est le dernier délai pour déposer mon manuscrit ?

Je crois que l'anthropologie préhistorique n'est point en sommeur d'auj. ses réunions des Sociétés savantes ou se défile de théories préconues ... des conclusions partielles ... des partisans de quelques uns de nos.

Cependant la Préhistoire est, aujourd'hui, suffisamment concrète, dans sa grande ligne, pour faire bonne figure dans l'ensemble des connaissances humaines ... c'est une véritable science naturelle ... qui pour son mérite est placée entre l'Ac. des Sciences et l'Ac. des Inscriptions et qui n'a pas trouvé place dans le cadre officiel (... un peu étroit peut-être?)

Il serait peut-être temps de lui faire sa place.

M. de Mortillet vient de mecrire ; je trouve que c'est une grave perte pour nos études ; le groupe dont il était le chef à la Soc. d'anthropologie et à l'A.F.A.S. ressentiront fortement sa perte ; déjà un conflit s'est élevé à la Soc. d'anthropologie entre M<sup>r</sup> Capitan et Adrien de Mortillet au sujet d'une chaire à l'Ecole. Si cela continue la question de personnes mourront aux questions scientifiques ...

L'heure n'est pas propice pour faire entrez dans nos Congrès, une place à l'Anthropologie préhistorique. Il faudrait, je crois, faire une place plus grande à l'archéologie et moins à l'ethnologie ; et permettre largement d'y travailler autrement que sous commande et sous modèles établis d'avance ... Nous causerons de tout cela -- Je vous que je n'ai plus de place et j'en ai encore de questions à vous poser :

1<sup>e</sup> Pensez-vous qu'après avoir répondre à la question du programme sur les sépultures, je puisse indiquer trois documents :

- une cache de grande hache plate en bronze. (métal)
- une cache de hache à talon et hache à rebords (2)
- Enfin ma découverte de la Micogue - J'apporterai les haches en bronze, et une nombreuse serie de la Micogue.

classification industrielle (celle a été déjà publiée mais il faut corriger la typologie en la variant).

Excusez moi de vous en écrire si long et excusez moi votre bien sympathique et sincère Chaudet